

Bolivar a los constituyentes de Colombia:  
Me permitiréis que mi último acto sea el recomendaros que protejáis la Santa Religión que profesamos y que es el manantial abundante de las bendiciones del cielo.  
De su postrer mensaje a la Asamblea Constituyente de Colombia, el 30 de Enero de 1830.

# CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos».

ROOSEVELT  
Ex-Presidente de E. E. U. U.

Editor y Admor. L. Cartín G. || Odeina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas. || Teléfono 1131 Apartado III | Suscripción mensual ₡ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA DOMINGO 24 DE JULIO DE 1927

Número 2613

## En Rusia se establecerá la primera fábrica de máquinas de escribir

### Nueva línea de vapores entre puertos de Japón y España

#### 62000 chauffeurs condenados por el exceso de premura

Londres.—Unos sesenta y dos mil conductores de autos de Londres fueron declarados culpables de varios delitos cometidos contra el Código de Trafico, durante el año de 1926, según declaró hace poco en la Cámara de los Comunes el Secretario del Interior. El exceso de velocidad, a un grado que ya constitula un grave peligro para la vida de los peatones, fué el que con mayor dureza se castigó por las autoridades.

Todos los días, sin embargo, se multiplican las acusaciones contra los chaufferes que, marchan a gran velocidad por las calles importándoles un comino lo que pueda ocurrir a la ajena existencia.

#### El Mago Skripkin, unico individuo que ejerce en Rusia un Monopolio

Moscou.—Fedor Skripkin es el único hombre en la Rusia Soviet que tiene un monopolio particular de un negocio. Es el «Zar» de los que dicen la buena ventura.

Skripkin reúne y administra a todos los adivinadores de Moscou

y sus vecindarios, los que en su mayoría son gitanos, que suelen llevar un loro en el hombro. Los loros están amaestrados para que saquen una tarjeta que predice el futuro de uno, haciendo esto los animalitos cada vez que se les muestra una moneda de plata.

Con frecuencia Skripkin se encarga de abastecer de loros a los organismos del Estado que los usan para fines análogos al de los que dicen la buena ventura.

#### En breve se abrirá en Rusia la primer fábrica de máquinas de escribir

Moscou.—Pronto empezará a funcionar en Leningrado la

primera fábrica de máquinas de escribir rusa. Espérase que en el primer año fabrique 10.00 máquinas para reemplazar los averiados modelos importados antes de la guerra que se utilizan actualmente en las oficinas del gobierno soviético.

La máquina de escribir que en América es un punto menos que un objeto indispensable, constituía hasta hace poco un artículo de lujo en Rusia, Las importadas de los Estados Unidos y Alemania de la guerra a esta parte se venden nada menos que a \$ 250 y el afortunado ciudadano que posea un modelo de hace diez

años, de segunda mano, puede obtener por él muy fácilmente \$75 o \$ 100.

#### Una línea Japonesa

Madrid.—La «Nippo-No Kaisha», Compañía de Navegación Japonesa ha resuelto establecer una línea de vapores entre los puertos de Valencia y Kokohama, con escalas, para el transporte de productos españoles al Imperio Japonés. En reciprocidad y atendiendo al crecimiento del tráfico entre puertos de la Península y del Archipiélago Nipón, varias empresas españolas establecerán así mismo líneas de vapores de España al Japón.

Pasa a la cuarta página

## NOTAS SOCIALES

### FIESTA EFECTUADA

En la residencia de don Gonzalo Muñoz y su señora esposa doña Esperanza de Muñoz se efectuó el viernes pasado una simpática fiesta que un grupo de amigos dedicaban a la señorita Herminia Rojas.

La mayor cordialidad y animación reinó durante toda la fiesta, la cual hubo de prolongarse hasta la media noche.

### PASEO A PUNTARENAS

Los alumnos de la Escuela de Farmacia, en compañía de algunos de sus profesores, salieron ayer de paseo en carro especial al pintoresco puerto de Puntarenas, a donde irán a pasar las festividades religiosas de la Virgen del Mar.

### FIESTA TRANSFERIDA

La fiesta que en el local de la Sociedad Española debía efectuarse anoche, fué transferida para el próximo sábado 30 de los corrientes, con motivo del desgraciado suceso ocurrido en el Hotel Francés. Esta actitud de la Sociedad la honra mucho, pues pone de relieve los buenos sentimientos de los organizadores de ese festejo.

### BAUTIZO

En la Iglesia de La Soledad se efectuará hoy el bautizo de la primogénita de los esposos don Arturo Vars y doña Clemencia de Vars.

Hacemos votos por la más completa felicidad de la chiquitina.

### ENFERMOS

Un tanto delicado de salud ha estado el joven Alfredo Jiménez.

—Sigue mejor la señorita Argentina Mesén Quirós.

—Ha restablecido de su dolencia la señorita Marina Rodríguez.

—Doña Juanita Grossi de Gamboa se encuentra restablecida en la ciudad de Alajuela.

—Enfermo se encuentra don Alejandro Castro Dobles.

—Continúa mejorando de su operación la estimable dama doña Presentación de Turull.

—Doña Alice de Goyenaga ha estado delicada de salud en días pasados.

—Doña Julia Lara de Pacheco continúa mejor de su enfermedad.

—La niñita Yolanda Repetto se encuentra un tanto delicada de salud.

—Don Guillermo Nanne se encuentra ya restablecido de su enfermedad.

—Continúa ya siendo satisfactorio el estado de salud de don Oscar Echandi.

—Próximamente será sometida a una delicada operación la señorita María del Rosario Bonilla.

—La señora esposa de don Lidio Bonilla ha estado bastante delicada de salud.

## Programa

de las ejecuciones musicales que dará la Banda Militar en la Misa de Tropa y Concierto a las 5 p. m. en el Parque Central.

### MISA DE TROPA

1º. Ave María. .... Nicolao.  
2º. En un jardín de melodías.  
Intermezzo. Sudds.

### CONCIERTO

1º. Polka des Pachas. .... Allier.  
2º. Comedia Húngara. Overture. Keler-Bela.  
3º. Célebre Minueto. .... Toselli.  
4º. Revista de Operetas. (estreno) Potpourri. Fetrás.  
5º. Ih Had To Be You. (estreno) Fox Trot. Jones.

ROBERTO CANTILLANO

San José, 24 de Julio de 1927.

## CARTAGO AL DIA

### Novena

Se han agotado todos los esfuerzos posibles para que los honores a la patrona de Costa Rica, día dos de agosto, sean el exponente del cariño de sus hijos para con su madre. Don Adán Guzmán intérprete del sentir del pueblo en esta parte del amor filial, ha sido uno de los contribuyentes en formar un programa variado y atrayente. Los oradores sagrados escogidos, harán durante la novena la historia de la mujer más grande en el sentido de la palabra.

### Duelo

Nuestro justo pesar para los esposos don Valerio Córdoba y señora esposa doña Aurelia Angulo, por el fallecimiento de un niño de año y medio, que fué atacado de la terrible Meningitis.

### Aparecido

Después de seis meses le fué aparecido a don Patrocinio Vives, dueño del establecimiento «La Proveedora», un reloj de pulsera, que un hábil ratero le desprendió del brazo, estando él en un rosario en la Basílica de los Angeles. Felicito a don Patrocinio por haber recobrado esta prenda sin molestia alguna, y de tener un negocio tan surtido como si fuera de un chino.

### Baños

Los baños son saludables según prescripción médica, tanto para niños como para adultos. Cierta personaje de recta alocurnia, soltó el tubo de su baño de

aspersión, y ahí tenemos que se cumplió el adagio, que cuando llueve todos nos mojamos. El grueso chaparrón lanzado por este tuvo de gran calibre alcanzó una escuela de niños, que hoy se les ve en carreritas, reuniones de día y de noche, alumbrados por un farol negro. Los habitantes del «Barrio de los Mulatos» se pusieron en alerta creyendo que se trataba de política, pero se vino a descubrir que era un asunto de interés público. Y que la miel de palo a un plumazo, les hacía estar en un baibén.

### Excursiones

Como despedida de la primera etapa del curso lectivo, los maestros y alumnos hicieron sus excursiones campestres. Deseamos que con este corto pero saludable descanso, las faenas escolares entrarán de lleno en su apogeo.

### Robo

Nos dijo un vecino de Paraíso que las autoridades de ese cantón hacen las investigaciones del caso para ver quien o quienes son los autores de un robo sacrilego de una de las alcancías del templo, a la que le extrajeron una poca cantidad. Hace su tiempo que se oye decir que en ese lugar se cometen robos por manos poco escrupulosas. La autoridad debía de coger ese gato manso, si es que lo hay y darle merecido castigo.

### Fallecimiento

María Aurelia Pacheco Sáenz, Bebita, como cariñosamente la llaman entre su familia y demás amistades, es una perla que forma en la actualidad parte integrante del coro celestial. A don Ricardo Pacheco Cabezas y su digna compañera doña Chepita Sáenz de Pacheco, mi pésame por tan irreparable pérdida.

### Corresponsal

## La inseguridad de nuestros teatros

Aprovechamos la triste oportunidad del fatídico incendio del Hotel Francés, para dar la voz de alarma en lo concerniente a los teatros de esta capital.

Nuestros teatros no solamente dejan mucho que desear desde el punto de vista higiénico, sino que también son inseguros en caso de incendio o de una simple alarma.

No existen puertas de escape ni instrucciones a los espectadores para el caso de una salida precipitada.

Invitamos muy respetuosamente, a las autoridades corres-

pondientes para hacer una investigación sobre las condiciones de ventilación y seguridad de nuestros teatros para corregir deficiencias y precavernos contra posibles desgracias.

Hay que proceder con energía y sin contemplaciones de ninguna especie, máxime cuando se trata de la seguridad del público.

Nos aprovecharemos de esta nueva y dolorosa lección que acabamos de recibir o quedarán las cosas como han quedado después de la catástrofe del Virilla? Ya lo veremos.

## DE MEJICO

## La imposición de 1928

(Por Nemesio García Naranjo)

Los majaderos se asombran de que el General Obregón esté haciendo su campaña presidencial con elementos oficiales. El Gobierno paga a los propagandistas, hostiliza a los adversarios, y pone a disposición del candidato todo lo que éste se digna pedir. Cuando llega a México se hospeda en el alcázar de Chapultepec, y se cuadra delante de él toda la administración.

Pero... ¿qué otra cosa se esperaba? ¿Acaso hubo cándidos, en 1924, que creyeron que el General Obregón le entregó a Calles la presidencia enamorado del sufragio efectivo y demás zarandajas que pregonaba Madero? ¡Bah! El soldado afortunadísimo de Celaya tuvo el acierto de dejar en su sitio, a un general que no ha ganado una sola batalla y que, por lo mismo, no puede hacerle sombra. Calles, a pesar de que ostenta título de divisionario es un cero en la institución militar.

Cuando estalló la revolución de la huertista en diciembre de 1923, el general Obregón pudo haberle dado a Calles la oportunidad de que se aureolara de gloria, o cuando menos, cosechase un poco de prestigio. Todo era cuestión de haberle encomendado el mando de la columna encargada de batir a Enrique Estrada en el occidente. No lo hizo porque a los intereses políticos de Obregón no convenía que Calles fuese una figura deslumbrante y magnífica, sino un compañero oscuro y descolorido.

El propósito de Obregón en 1924 no fue dejarle el poder a un hombre fuerte que lo pudiera conservar, sino a un caudillejo artificial y endeble. Y ese caudillejo es Calles, quien apesar de sus desplantes heroicos y de sus bravatas épicas, no duraría cinco minutos en el solio, si el General Obregón se tomara la molestia de fruncirle el entrecejo. El actual Ejecutivo mexicano será impulsivo y colérico; pero nunca tuvo la preocupación de mostrar sus cóleras y sus impulsivismos en los campos de batalla.

En la campaña militar de 1923 no mandó un cuerpo de ejército, ni una división, ni una brigada, ni un regimiento, ni una compañía, ni siquiera un

pelotón. Volvió entonces al servicio militar; pero no para batirse, sino para pasearse por las zonas seguras. Sus partidarios decían entonces que estaba veteranizando a los reclutas. Nadie, sin embargo, realizó el milagro de veteranizar a Calles.

Los resultados fueron lógicos: no quedó el nombre del actual Ejecutivo ligado con una gran victoria; no se destacó en forma fascinadora; no hizo absolutamente nada, y llegó a la presidencia en calidad de un tipo neutro e insignificante. Y sus destinos, aunque aparentemente sean los primeros del país en realidad continúan amarrados a la rancharía de Cajeme.

Precisamente porque está amarrado el General Calles es por lo que se le permite que ocupe el solio. No cosechó ningún laurel para entrar dentro del corazon nacional; no se elevó sobre el plinto seductor de los triunfos propios sino sobre el pedestal desairado de las victorias ajenas. En una palabra, no tuvo los tamaños para imponerse por sí mismo: lo impuso el General Don Alvaro Obregón.

En estas opacas circunstancias, ¿qué tiene de particular, que esté pendiente de la voluntad de su amo? Más todavía que un amo, el General Obregón es el autor del General Calles. A él le debe las comodidades que proporciona el dinero, las dulzuras inefables del mando, y la luz piadosa que él refleja sobre toda la nación. Los políticos saben todo esto y por eso es que en lugar de preocuparse por lo que haga y diga el Ejecutivo, están pendientes de lo que diga y mande el hombre de Cajeme.

No del todo conforme con esta situación horrorosa y mortificante, el General Calles ha querido distraer al país con impulsivismos y brutalidades, en otros campos, que lo hagan aparecer como hombre temible y fuerte. Al no haber podido ser bravo con los soldados, ha procurado presentarse como inexorable y cruel con los sacerdotes desarmados y con las monjitas indefensas. Como no figuró en ninguna batalla de carácter militar, se ha envuelto en el escándalo de una persecución enconada contra la Iglesia católica. Trata de perfilarse ante el mundo como hombre enérgico y grande, cuan-

do en realidad está de rodillas delante de Cajeme.

¡Lo que se reirá Obregón, cuando oiga hablar del carácter de acero de Calles! El que se encuentra detrás de los bastidores, sabe perfectamente que todo el barullo del nacionalismo, y de las notas dirigidas a Kellogg, y de los fusilamientos de sacerdotes, no es sino una farsa por medio de la cual, un siervo político suyo, pretende colarse en la Historia con rojos perfiles de innovador y de radical.

Quien analice friamente la situación política de México, tiene que convenir en que Calles no tiene poder para decretar ninguna imposición. Si fuera capaz de imponer a alguien en la presidencia, no estaría en Chapultepec, sino en el Panteón de Dolores. El secreto de su triunfo consiste en no haber triunfado jamás. Le fué entregado el mando porque antes demostró que no lo podía conquistar.

El autor de la imposición proyectada no es Calles sino el mismo Obregón. Este fué quien impuso a de la Huerta como Presidente interino en 1920; luego se impuso a sí mismo seis meses después; luego impuso a Calles en 1924, y ahora procura una nueva imposición en favor de su propia personalidad. Dispone de toda la administración, desde el Presidente hasta el último gendarme. Pero no dispone del pueblo que se ha cansado de la tiranía y que se está alzando en armas por doquiera, contra tanta imposición.

## Disposición de la Secretaría de Salubridad

La Secretaría de Salubridad Pública y protección Social ha hecho saber a los productores de dulce que este debe ser empacado para la venta en papel no impreso, en hojas de plátano o de caña, o en cualquier otra forma que lo ponga a cubierto del polvo, de las moscas y del manoseo de los transportes.

El último va- **Leche**  
por traje:—**condensada**

Fresca Marca Nido

para EL AGUILA DE ORO

— PUJOL HNOS. —

TELEFONO 739 - TODO BARATO

## Las picaduras de

## "LA MATA DE TABACO PALMAREÑO"

Son especiales; todo cliente tiene derecho a exigir el tabaco de su gusto De acuerdo con la práctica se tienen numerados a fin de que la numerosa clientela se mantenga satisfecha.

VICTOR MANUEL HIDALGO

Esquina Noroeste Mercado—SAN JOSÉ

## Los niños que mueren en el mundo

Según los datos publicados por la Liga de Sociedades de la Cruz Roja, a Nueva Zelanda corresponde el privilegio de haber conseguido la mortalidad infantil más reducida. En efecto no pasa de 36 por 1.000.

En Dunedin, el coeficiente era en 1900 de 38 por 1000. Actualmente es de 30.8 por 1000. Puede atribuirse este resultado a la bondad del clima, a excelentes condiciones de existencia y alojamiento, a una legislación admirable, al buen funcionamiento de las obras filantrópicas, enfermeras visitadoras, dispensarios infantiles, así como a una propaganda activa en favor de la protección de la infancia.

En Francia, ciertos departamentos—Creuse, Allier, Vinne, Lourdes,—registraban durante los cinco años que precedieron a la guerra, una cifra inferior a 30, mientras que los altos Alpes tenían una cifra de 200.8, el Sena Inferior 179.5 y Ardeche 170.1. El promedio era de 118 en 1909.

En Inglaterra y en el País de Gales, la mortalidad infantil, que era en 1900 de 155 por 1000, ha bajado a 8 por 1000 en 1920. Otros cuatro países de Europa tienen una mortalidad infantil inferior a 100 por 1000; Noruega, 62; Suecia, 66; Suiza, 83 (cifra de 1919); Dinamarca, 90. En Polonia, la cifra de 159 de 1813 se ha elevado a 185 en 1918; sin duda a causa de la guerra.

En lo que se refiere a las ciudades, el coeficiente es de 85.4 en Nueva York. En el Canadá oscila entre 52 por 1000 en Victoria, y 214 por 1000 en Quebec.

Según las noticias más recientes, el último trimestre de 1921 señala desigualdades sorprendentes. Cristianía figura a la cabeza con 38 por 1000; luego viene Amsterdam con 42; Estocolmo con 48; la ciudad de Londres con un coeficiente de 93, y la ciudad de Bombay con la cifra espantosa de 63 por 1000.

En 1919, la mortalidad de las principales ciudades alemanas era la siguiente: Berlín, 132; Hamburgo, 97; Munich, 132; Leipzig, 113; Colonia, 130; Breslau, 139.

Para luchar contra la mortalidad infantil hay que combatir el alcoholismo, la sífilis, la tuberculosis, que debilitan a los padres y contaminan y

debilitan a los niños. Hay que abolir el hacinamiento en las casas, que vicia la atmósfera, privan a los niños de aire y de luz, la enteritis que mata la cuarta parte de los recién nacidos (10.1 por 100 de todas las defunciones en Suecia; 45.4 por 100 en España.)

Corresponsal

## De Desamparados

Hoy regresan a San Marcos de Tarrazú, el Sr. Visitador de Escuelas y su señora esposa doña Sara de Mora, después de pasar unos días entre nosotros.

Debido a las gestiones de nuestro activo Jefe Político don David Rojas, tenemos ahora mejor alumbrado en el centro. El aspecto de la población por la noche, es muy otro. Bien por el progreso!

## UNA MUJER CONTENTA.

Aparte de toda cuestión de forma o facciones, tiene un atractivo que le es propio. La frescura de sus mejillas, la elasticidad de su paso, el timbre de su voz—todo esto forman atractivos para todo el mundo. Maravillosa y valiosa como es, la salud no es cosa tan difícil de lograr, como creen algunos desanimados. La mayor parte de las afecciones femeniles, proceden de sangre impura, nutrición defectuosa y baja vitalidad y debilidad general. La ciencia moderna proporciona el remedio que mejor éxito ha dado para tal condición, la PREPARACION DE WAMPOLE.

Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. Tomada antes del alimento, mejora el apetito, enriquece la sangre y alivia esas debilidades peculiares al sexo, que son el verdadero origen de su malestar. Es un consuelo para las esposas cansadas, las madres que están criando, y las niñas en su desarrollo. Imparte color a las caras pálidas y robustece los pechos hundidos. Rara es la vez que se le haya pedido alivio y ayuda que no haya respondido con prontitud. El Dr. Alfredo J. Valenzuela, Catedrático de la Universidad del Guayes y Especialista en Enfermedades tropicales, de Guayaquil, Ecuador, dice: "Certifico que he usado en mi clientela con éxito notable la Preparación de Wampole y que es bien tolerada aun por los pacientes de estómago más delicado." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas.

Servilletas papel muy variados dibujos por docenas y por cientos. Servilletas finas para té y para mesa.

Heredia Tienda Benavides.

## CASA

Se vende propia para establecimiento esquina Sur de la «Escuela Argentina» (en construcción). Barrio México. Informes en la misma.

# Aranjuez tendrá su Iglesia

## Gratísima noticia al vecindario

Por gestiones hechas últimamente, coronadas con éxito feliz, se va a acometer la empresa de levantar la Iglesia del barrio de Aranjuez, con la aprobación del Excmo. Señor Arzobispo de la Diócesis, —quien ha tenido a bien bendecir el proyecto y designar, de acuerdo con la Municipalidad de este Cantón, el personal que ha de constituir la Junta Edificadora de la Iglesia de Aranjuez,—siendo dedicada la Iglesia a Santa Teresita del Niño Jesús, templo nacional que levantaremos en el mismo lugar contiguo a la Aduana que se había designado para igual fin.

Congreguémonos todos los vecinos de Aranjuez, congratulémonos, y llamemos a todo Costa-Rica a rendir adoración a Dios Nuestro Señor en aquel sagrado lugar, por medio de su escogida Santa Teresita;—prestemos todos el contingente necesario y aunemos nuestros esfuerzos para ver un día hecho realidad el templo proyectado.

Forman la Junta Edificadora las distinguidas personas siguientes, quienes han prestado en aceptación: Pbro. don Mariano Zúñiga V., Pbro. Canónico don Ricardo D. Zúñiga, don Luis Robert, don Luis C. Escalante, don Manuel Gómez Miralles, don Mario Ferrat, don José Joaquín Alfaro, don Adolfo Cañas, don Adán Calvo, don Florentino Lobo, don Enrique Chavarría, don Carmelo Calvosa y don Roberto Aguilar. Fué nombrado Tesorero don Adolfo Cañas y Secretario el Lic. don José Joaquín Chaverri. Se proyecta la fiesta de iniciación el 15 de agosto entrante. Desde luego la Junta puede recibir toda clase de donativos, sugerencias y demás que interesen a la sagrada empresa.

San José, 18 de Julio de 1927.

La Comisión Promotora

## Palabra Divina

### VII Domingo después de Pentecostés

El Evangelio de esta Dominica es del capítulo VII, versículos 15 a 21, según San Mateo.

«En aquel tiempo, dijo Jesús a sus discípulos: Guardaos de los falsos profetas, que vienen a vosotros con vestidos de ovejas, y dentro son lobos robadores. Por sus frutos los conoceréis. ¿Por ventura se cogen uvas de las espinas, o higos de los abrojos? Así, todo árbol bueno lleva buenos frutos, y el mal árbol lleva malos frutos. No puede el árbol bueno llevar malos frutos, ni el árbol malo llevar buenos frutos. Todo árbol que no lleva buen fruto, será cortado y metido en el fuego. Así, pues, por los frutos de ellos los conoceréis. No todo el que me dice: Señor, Señor, entrará en el reino de los Cielos, sino el que hace la voluntad de mi Padre, que está en los Cielos, ese entrará en el reino de los Cielos.»

#### REFLEXION

Los enemigos ocultos son, sin comparación, mucho más temibles que los manifiestos. Estamos rodeados de personas que se dicen más católicas que el Papa, y que, sin embargo, se dispensan del cumplimiento de algunos mandamientos; tienen la fe verdadera, pero no creen algunas cosas. La fe se echa de ver en las obras. ¿Dejan de obedecer a Dios y a su Iglesia en algunas cosas? Pues aunque parezcan buenos no lo son: parecen ovejas y son lobos, de los cuales nos debemos mucho guardar, acaso con más cuidado que de los enemigos manifiestos.

## Santoral

Domingo 24.—San Francisco Solano, confesor, y santa Cristina, virgen y mártir. Aniv. del natalicio de Simón Bolívar.

### SANTA CRISTINA, VIRGEN Y MARTIR

Nació Santa Cristina en la ciudad de Tiro, en Toscana, de muy ilustre sangre. Desde niña amó a Cristo, contra la voluntad de su padre, que era gentil y ministro del emperador Diocleciano. Mas la santa niña, tomando los ídolos de oro y plata de su padre, los hizo pedazos y los repartió a los pobres. Irritado éste la dió de bofetadas y la mandó desnudar y azotar en su presencia. No contento con tal crueldad, otro día hizo rasgar sus carnes con garfios de hierro, hasta regar el suelo con su sangre y hacer caer algunos pedazos de sus carnes, que con admirable fortaleza tomó con sus manos y se los ofreció a su padre, diciéndole: «Toma, cruel tirano: come de la carne que engendraste.» Finalmente, después de haber padecido innumerables tormentos por la fe de Cristo, fué atada a un madero y asaeteada, y con este martirio voló su alma al Cielo el día 24 de Julio del año 300, a los diez de su edad. Su sagrado cuerpo se venera en Palermo de Sicilia, de cuya ciudad es comitrona esta santa niña.

### Curiosos cazadores

Los japoneses hacen gran negocio en un Estado del Este de Norte América, cazando y vendiendo serpientes, y ranas para la alimentación de las serpientes.

Uno de ellos caza las serpientes mientras el otro proporciona ranas para alimentar los reptiles. Estos son vendidos a parques zoológicos y circos de pequeñas ciudades.

Las serpientes se venden a domicilio a cinco dólares. Las vendidas en el propio domicilio del cazador, salen a dos dólares.

Una vez que el comprador ha recibido la serpiente, llama al cazaranas y éste le suministra la alimentación del objeto de su compra.

Cocinas de hierro marca Irondale, que es marca lomejorable. Fel-pudos en baratillo.

Tienda Benavides. Heredis.

#### BICICLETA

Dun Kapp, Alemana, tamaño corriente, con solo cuatro meses de uso, se vende.

Para informes Amado Benavides N.º 50 varas al Sur de la Pulpería el Sueño de Colón.

Linoleum para saguanes, Alfombras, linoleum para pisos. Heredia, TIENDA BENAVIDES.

## ‘EL DEBATE’

Hemos tenido el gusto de recibir el importante diario que con el título que encabeza estas líneas acaba de salir al campo del periodismo en la ciudad de Bogotá, República de Colombia.

«El Debate» es un gran rotativo católico de dieciséis páginas, editado con todos los modernos adelantos del arte tipográfico y es quizá, hoy en día, el primer periódico de Colombia.

Nos llena de gran satisfacción y regocijo cuando vemos que en países hermanos más grandes y más adelantados que el nuestro, como Colombia, Brasil, Chile, Argentina, Uruguay, Perú, etc., la prensa católica ocupa el primer lugar.

En esos países hermanos del nuestro, que hemos citado, el catolicismo no solamente es grande sino que se asienta sobre sólidas bases, pues en dichos países que han alcanzado una notoria cultura cívica, la libertad de conciencia sí alumbrada como un sol de primera magnitud, lo que permite a los católicos tener verdadera prensa y magníficas escuelas, que son las armas más poderosas que hacen invencible a la Iglesia Católica.

Por eso es que el llamado liberalismo que tanto habla de libertad, cuando asienta su trono lo primero que hace es destruir tiránicamente, por medio de la fuerza bruta, a falta de mejores argumentos, la prensa y las escuelas católicas, especialmente las de

los padres jesuitas, que son como si dijéramos, la artillería pesada del catolicismo, que reduce a polvo los reductos enemigos.

El liberalismo se ríe de los templos y de las procesiones, pero siente gran temor por los colegios católicos y la prensa, cuya libre competencia no resisten y viéndose derrotados en lucha franca, en buena lid, en el campo libre de las ideas, se ven obligados a recurrir a la violencia. Y esto que decimos no es invención nuestra: lo aseguramos ante la evidencia de los hechos que estamos presenciando en Méjico y Guatemala, por ejemplo.

Muy diferentes son los procedimientos de los gobiernos católicos a pesar de las calumnias del enemigo y prueba es que en países como Colombia hay respeto por las creencias ajenas y hasta la prensa liberal goza de absoluta libertad.

Deseamos larga vida y prosperidad a nuestro colega «El Debate» y que Dios colme de bendiciones a todos los miembros de su personal, valientes paladines de la causa de Dios, que es la causa de la verdadera libertad y de la justicia.

### Al público

Gran Fábrica de Espejos y marcos de paspatú

JOSÉ FRANCISCO CASTILLO.

Casas de la Cruz Roja, contiguo a la Pulpería Santa Clara, Barrio México.

Necesita Ud. escribir y no tiene papel de cartas? Pues diríjase inmediatamente a la

**LIBRERIA ESPAÑOLA**  
de María v. de Lines

y adquiera una caja de papel superior con sobres, antes que se termine el BARATILLO que tanto furor está haciendo estos días entre el público josefino.

VÉALO Y SE CONVENCERÁ

Precios escandalosamente baratos  
Librería Española de María v. de Lines

### Gran fábrica de mosaicos hidráulicos

Fundada en 1906, por el Ingeniero Lesmes S. Jiménez San José, Costa Rica

**Adela v. de Jiménez e Hijos**  
CONTRATISTAS CONSTRUCTORES

APARTADO 343—TELEFONO 277

Agente en Cartago,

**MANUEL FREER**

## LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales  
Atención esmerada a nuestros clientes  
Ventas en condiciones ventajosas  
Háganos una visita y quedará complacido

**SOLERA Y MOLINA**

# Sección Deportiva

(A cargo de PUGILISTA)

## GIMNASTICA CONTRA JUVENTUD HOY EN EL ESTADIO

Dos equipos de fuerzas muy comparadas se enfrentarán hoy en el Estadio, La Gimnástica y la Juventud de Matarredonda. Ambos han presentado buenos juegos, y aunque la suerte no les ha favorecido con el triunfo, sin embargo pueden estar satisfechos, pues han sabido perder como deben saberlo los buenos deportistas, aquellos que logren armonizar en el juego la destreza y la caballerosidad; ese debe ser el verdadero ideal del deportista, que si una vez se le derrota otra podrá, luchando con denuedo, lograr lucidas victorias que han de ser la justa compensación de los esfuerzos realizados.

El partido de hoy se nos muestra interesante, habiendo como hay comparación en los cuadros contrincantes, tendrá que haber desde luego un partido reñido, el cual será arbitrado por don Enrique Sancho.

## OTRO PARTIDO INTERESANTE

En el campeonato de segundas divisiones se presentan a veces partidos de tanto interés, talvez como no lo tienen muchos de primeras.

A La Libertad y la Gimnástica en Liga de segundas fuerzas, les tocará contender hoy a las 9 de la mañana en el campo de La Gimnástica.

La Gimnástica ha logrado conquistar algunas lucidas victorias, lo mismo que La Libertad, que actualmente ocupa el segundo lugar en el campeonato de segundas, precediéndole Moravia por la diferencia de un punto únicamente; de modo pues, que se nos espera una partida reñida en donde ambos contendientes harán los mayores esfuerzos por conquistarse el triunfo.

Pañolones blancos, surtido precios, bordados y encajes especiales para novias. Figurines varias clases.

Tienda Benavides. Heredia.

# COMIDA

Anoche, en la Pensión Italiana de doña Cecilia Tosi se efectuó a las 19 horas una comida, la cual era dada en honor de don Claudio Gallardo con motivo de su próxima boda.

## Notas Varias

Al Alcalde Cuarto don Fernando Martínez Nussbaumer que vive de la Iglesia de San Francisco de Mata Redonda 125 varas al Sur corresponde por turno instruir su maría por los hechos delictuosos que puedan ocurrir hoy.

Regresó de Puntarenas, el señor Secretario de Relaciones Exteriores don Ricardo Castro Beeche.

Saldrá para San Ramón, el Lic. don Luis Vargas Quesada, nombrado Juez de ese Circuito, interinamente, para sustituir al Lic. don Héctor Antonio Ortiz Oreamuno, que salió para los Estados Unidos, con goce de licencia.

Ya llegó  
a la  
**Botica Vargas**  
el  
**Bismuto**  
**DEXLEAUS**  
y las  
**Pastillas**  
**PATTERSON**

Buen surtido de sombreros, cuellos duros, semiduros y suaves. Corbatas azules sin listas psra Normallistas.

Heredia. Tienda Benavides.

Viene de la primera página

## Es peligroso el vuelo de New York a Roma, según el General de Pinedo

Roma.—El Comandante Francesco de Pinedo, comentando el proyectado vuelo de Lloyd Bertaud, de New York a Roma, dijo que la empresa era por demás arriesgada, pues presentaba dos dificultades a cuál más seria. La primera consiste en el salto a través del Atlántico, y la

segunda en el paso por encima de altísimas montañas.

“Bertaud—dijo De Pinedo—tendrá que escoger entre Sicilia y Catibdis, esto es, entre los Alpes y los Pirineos, y francamente yo no se cuál de las dos cadenas de montañas ofrezca mayor peligro”.

## La fiesta de las Espigas

Oviedo, España.—Se acaba de celebrar la fiesta de las Espigas que solo ocurre cada quince años, en la Parroquia de San Nicolás.

## United Fruit Company Servicio de vapores

Los vapores ULUA, TOLOA, CALAMARES y PASTORES seguirán haciendo el servicio entre Limón y Nueva York, llegando los Jueves en la mañana a Limón, vía Habana y Cristóbal, y zarpando los sábados en la tarde para Nueva York, vía Cristóbal y Habana.

Los vapores SURINAME, SARACACCA y COPPENNAME, harán el servicio entre Limón y Nueva Orleans, llegando a Limón los Viernes en la mañana, vía Cristóbal, y zarpando los Sábados en la tarde para Nueva Orleans, vía Bocas del Toro y Cristóbal.

Principiando con el vapor SIXAOLA, que debe llegar a Puerto Limón el día 7 de Junio próximo, los vapores CARRILLO, SANTA MARTA, TIVIVES y SIXAOLA harán un servicio adicional entre Limón y Nueva York, llegando los martes a medio día, vía Kingston, Cristóbal, Cartagena y Puerto Colombia, y zarpando los Miércoles medio día para Nueva York, vía Cristóbal y Kingston.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE, que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, tocando en Trinidad y Barbados, llegarán quincenalmente a Limón los Jueves en la mañana, zarpando de regreso para Avonmouth, los Viernes en la tarde, vía Cristóbal y Kingston.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes en San José, Sres. Sasso & Pirie Sues.

M. M. MARSH,  
Administrador

Junio 5, 1927.

## Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 1084 - APARTADO 927

**ESTAMOS LISTOS**  
para atender todas las órdenes de  
**Utiles Escolares**  
**y Material de Enseñanza**  
de toda clase  
**Pida Ud. los renombrados**  
**CUADERNOS**  
de esta casa  
**Librería Lehmann**  
(SAUTER & C<sup>o</sup>)

NOVEDAD

ATENCION

# MIMOSA

PAPEL ALEMAN

EXCELENTE CALIDAD

DE VENTA EN LA

## Fotografía GOMEZ MIRALLES

TELEFONOS

**1277 y 490N**

## CATRAMINA BERTELLI

Famosas píldoras para combatir el asma, bronquitis crónicas, toses y demás afecciones de las vías respiratorias, acaban de llegar a la  
**BOTICA VARGAS**

RECORTE ESTE CUPON

Llevando este cupón recortado con la suma de **DIEZ CENTIMOS** tengo derecho a un tubito a elegir entre

## Pasta Dental

ó

## Pasta de Afeitar

**ALMACEN ROBERT**

REFRESCOS

# TRAUBE

CERVEZA